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证券代码：002212                                       证券简称：天融信 

天融信科技集团股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

                                                          编号：2022-004 

投资者关系活动

类别 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            √业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他 

参与单位名称及

人员姓名 

通过全景网“投资者关系互动平台”（http://ir.p5w.net）参与公

司 2021 年度网上业绩说明会的投资者。 

因本次业绩说明会采取网络远程的方式举行，参会者无法签署调

研承诺函。但在交流活动中，我公司严格遵守相关规定，保证信息披

露真实、准确、及时、公平，没有发生未公开重大信息泄露等情况。 

时间 2022 年 5 月 25 日 15:30-16:30 

地点 全景网“投资者关系互动平台”（http://ir.p5w.net） 

形式 网络远程方式 

上市公司 

接待人员姓名 

李雪莹：董事长、总经理 

孔继阳：董事、副总经理、财务负责人 

吴亚飚：董事、副总经理 

吴建华：独立董事 

彭韶敏：副总经理、董事会秘书 

交流内容及具体

问答记录 

1、请问公司产品有技术壁垒吗？ 

答：网安行业具有三大特点：1）解决方案需要综合能力，2）产

品技术需要行业积累，3）网安产品需求多种多样，不同的产品有不

同的技术要求，例如防火墙以稳定性和性能为重点，入侵检测以检测

率为重点。公司是领先的网络安全、大数据和云服务综合解决方案提

供商，具有 26 年的技术积累，在多种产品上形成了独到的技术优势。
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同时，针对网安产品种类多的特点，公司从 2000 年就启动了平台战

略，以统一的软硬件平台作为产品基础环境，提升开发效率和产品稳

定性、提升硬件共用率，从而提升产品竞争力。 

 

2、问题：1）21 年数据安全领域营业收入以及市占率多少？22

年第一季度多少？ 2）防火墙市场规模如何？面临传统的防火墙市场

受限的情况下以及网安行业竞争日渐激烈的情况下，公司如何维持自

己的市场地位？ 3）公司认为目前网安行业是否形成了自发性的产品

需求？4）公司的渠道销售体系是否成熟？渠道销售与直销营收占比

如何？ 5）公司认为在将来的竞争中，渠道销售的重要性是否会超过

直销?  

答：1）公司 2021 年度数据安全业务营业收入 2.01 亿，2022 年

第一季度数据安全业务营业收入 1715 万。 

2）IDC 预测，2022 年防火墙市场规模预计达到 18 亿美元，2025

年有望达到 30.2 亿美元，在硬件市场占比保持在 32%左右，是网安

行业最大的单体产品市场。 

公司在防火墙领域不断探索与扩大应用场景，首先，不断完善升

级防火墙类产品的软件平台、硬件平台、协议识别及检测知识库；其

次，已布局完成了云端防火墙，工业互联网、物联网和车联网应用场

景中的防火墙等；第三、应用 AI 等新技术提升下一代防火墙的防护

检测能力；第四，充分利用公司产品技术能力全面的特点，在下一代

防火墙上整合了安全接入、安全检测、数据安全能力，实现了与态势

感知和终端安全联动协同等；第五，深入结合行业特点，推出行业化

防火墙，进一步提升在行业市场的竞争力；第六，防火墙串行部署在

网络中，对性能要求很高。公司采用软硬一体化设计，结合 FPGA 加

速、多核处理器、分布式软件框架、大规模规则集优化等技术、智能

检测算法等手段来提升产品竞争力。 

公司在进一步夯实防火墙业务优势的基础上，在数据安全、工业

互联网安全、国产化、云计算、物联网、车联网等新技术、新方向、

新场景加大投入，发布了完善的产品与解决方案或进行了提前布局，
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优势已逐步显现。 

3）网安产业发展的三大驱动力是信息化与数字化发展、安全威

胁、政策法规要求，信息化与数字化发展、安全威胁可以理解为自发

性需求，政策法规可以理解为合规驱动需求。 

4）公司的渠道销售体系已逐渐成熟，2021 年度渠道与直销营收

占比分别为 17.97%和 82.03%。 

5）公司的销售采取直销加渠道的双轮驱动战略，两者都是公司

的重要销售模式。 

 

3、车联网安全什么时间能够产生收入？ 

答：公司在车联网方向上已经有比较成熟的产品，包括车载防护、

检测和接入，以及车联网态势感知，且已产生收入。但目前车企的车

联网安全尚处于引入阶段，这部分收入不大。随着智能网联汽车的普

及，公司的车联网业务收入将快速增长。 

 

4、请问疫情是否已经影响到公司的供应链，公司的芯片国产化

率是多少? 

答：从 2021 年开始，公司供应链受到了全球半导体短缺的影响。

公司启动了一系列优化措施，实现了更灵活的供应链，降低了负面影

响。目前在公司产品中，国产器件和国外器件都有使用，国产器件使

用率在在逐步上升。不同场景的多种产品其器件国产化率差别较大，

有些产品的器件国产化率达到 100%。以公司供应链完整统计，近两

年多时间，国产器件在所有器件中的比例从不到 10%提升到接近

25%。 

 

5、如何解释公司多次高价回购行为，是否存在为人接盘行为，

目前的价格只有原先增持的一半，为何公司没有回购动作？ 

答：股价受多种因素影响，公司历次回购都严格遵守相关法律法

规要求，在综合考虑公司股价、价值、资金和经营等情况下进行，不

存在为人接盘等行为。公司本次回购仍在实施期限内，将根据相关法
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律法规及时进行信息披露。 

 

6、独立董事吴先生对 2021 年度财报是否持有保留意见？ 

答：公司 2021 年度财务报告经大华会计师事务所（特殊普通合

伙）审计，出具了标准无保留意见的审计报告。审计期间，公司董事

会审计委员会分别于 2022年 2月 18日、2022年 4月 24日召开了 2022

年第二次会议和第三次会议，就年报审计事宜和公司管理层一起和大

华会计师事务所（特殊普通合伙）沟通。公司独立董事吴建华先生对

2021 年度财报持标准无保留意见。 

 

7、请问董事会成员的现持股数。股价从 17 元跌至 8.28 元后，

己低于期权价 9.65 元。公司有何对策，让股权激励起预期作用。 

答：1）截至目前，公司董事会成员中，李雪莹女士持股数量

8,820,000 股，吴亚飚先生持股数量 8,151,061 股，孔继阳先生持股数

量 330,000 股。2）股价受各种因素影响产生波动，目前公司股价处

于低谷。风物长宜放眼量，公司对未来的发展抱有坚定的信心，相信

公司的股价最终会体现公司长远价值。 

关于本次活动是

否涉及应披露重

大信息的说明 

本次活动不涉及应披露重大信息。 

活动过程中所使

用的演示文稿、

提供的文档等附

件（如有，可作

为附件） 

无 

 


